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Protokoll der 67. Generalversammlung 2024 
 

Datum: 19. November 2024     19.00 Uhr 
Wo:  Restaurant Schiff in Möhlin                    
 
 
1.  Begrüssung 
 
Der Präsident Rolf Niederberger begrüsst die Anwesenden zur 67. ordentlichen Generalversammlung 
im Restaurant Schiff in Möhlin und bedankt sich für die Teilnahme an dieser Sitzung. 
Er freut sich, heute einige Mitglieder mehr begrüssen zu dürfen. 
 
Auch an dieser Generalversammlung hofft er auf eine erspriessliche Sitzung, mit respektvollem 
Umgang miteinander, so dass jedes Wort nicht nur zu hören ist, sondern auch verstanden wird, was 
gemeint ist. 
 
Speziell begrüsst er, 
unsere Ehrenmitglieder: Bohler Brigitte, Schäuble Hanspeter, Kiener Hansruedi, Leibundgut Heinz, 
Niederer Alfred, Wendelspiess Nik, Zürcher Walter, alle Klubpräsidentinnen und Präsidenten, unseren 
Vorstand und alle geschätzten Keglerinnen und Kegler. 
 
Entschuldigt: Ehrenpräsident Hanspeter Fink, Handschin Beat, Aebi-Dürr Sabine, Bürgin Ingrid, 
Schäfer Markus, Weiss Beat, Rieder Marcel und Susanne, Weber Ernst, 
 
Die Einladungen wurden per Mail und Post versandt. Es gibt keine Einwände zu der Traktandenliste? 
Die Sitzung ist somit offiziell eröffnet. 
 
2.  Appell 
 

Andi präsentiert die Zahlen der Anwesenden. 
Anwesend    33   absolutes Mehr  17     2/3 Mehr   23 

 
3. Wahl des Stimmenzähler 
 

Als Stimmenzähler wird heute vorgeschlagen:    Hansruedi Kiener 
Abstimmung:  einstimmig angenommen. 

 
4. Wahl des Tagespräsidenten 
 

Einmal mehr hat sich Andy Peter wiederum als Tagespräsident bereit erklärt. 
Abstimmung:    einstimmig angenommen 
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5. Protokoll der letzten Generalversammlung 
 

Ich habe auf den Einladungen vergessen zu erwähnen, dass das Protokoll auf der Homepage 
unter Jahresprogramm / Verzeichnisse / Dokumente ebenfalls ersichtlich ist.  
Sind zum Protokoll irgendwelche Einwände zu machen? 
Abstimmung:    einstimmig angenommen 
 

6. Mutationen 
 

Folgende Austritte wurden gemeldet. 
 Einzelmitglied Widmer Yannik, Weiss Edgar. 
  

Aktuelle Mitgliederzahl 2024 76   Mitgliederzahl  2025  74 
 
An dieser Stelle herzlichen Dank an die Keglerinnen und Kegler die uns weiterhin treu bleiben. 

 
Klubzusammenstellung 2025 
Von den Klubs KK Rhyschwalbe, Wygarte, Rot-Weiss 1, Rot-Weiss 2, Apollo sind die 
Mutationen eingegangen. Abgabe der Klubblätter 
Bei den Klubs hat sich einiges Verändert. Durch die Aufgabe des DKK Rhy-Nixe haben sich 
die Mitglieder neu aufgeteilt.  

 
7. Jahresbericht      a) des Präsidenten 
 

Rolf liest den Jahresbericht vor welcher mit grossem Applaus einstimmig angenommen wird. 
 

        b) des Sportleiters 
 

Der vorgetragene Jahresbericht des Sportleiters Heinz  wird ebenfalls mit grossem Applaus 
einstimmig angenommen. 
 

8. Kassabericht      a) des Kassiers 
 

Manfred erläutert die Zahlen im Kassenbericht. 
 

        b) der Kassarevisoren 
 

Widmer Andrea verliest den Revisorenbericht. Dies wurde einstimmig angenommen und 
Decharge erteilt. 

        c) Budget nächstes Jahr 
 
 Manfred stellt das Budget für 2025 vor was mit einem kleinen Gewinn erstellt wurde. 
  

Zu den Beiträgen und Abgaben sind keine Änderungen vorgesehen. 
Die Beträge werden per 2025 übernommen.  
 
An dieser Stelle möchte ich es nicht unterlassen, auch unseren Sponsoren meinen besten Dank 
aussprechen.  
Es ist nicht selbstverständlich, dass man einfach so Geld an einen Verein verschenkt. 
Aus unseren Runden sind dies: SwissLife durch Stefan Kocsis, Fit-Line und Garage 
Wendelspiess Möhlin durch Nik Wendelspiess, Restaurant Schützenhaus durch Ingrid Bürgin, 
Landor durch Rolf Herzog, Malergeschäft Bohler durch Manfred Bohler, Gebr. Müller Metzg 
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durch Walter Zürcher, Bahnhof Möhlin, Landhus Gansingen, Blume Magden, Garagen Hasler 
Hellikon. Gasthof Rebstock und Restaurant Grossmatt wurden angefragt für ein Inserat. Beide 
haben zugesagt. Bläsicenter und Restaurant Ruchfeld sind noch offen. 
Auch hier gilt der Aufruf, diese Firmen, wenn immer möglich zu berücksichtigen. 
 

9. Ehrungen 
 

Wie bereits im Jahresbericht erwähnt, wurden am diesjährigen Familienabend 
Nik Wendelspiess für 25 Jahre und Fredy Niederer für 40 Vorstandstätigkeit geehrt. 
Ebenfalls mein Jubiläum von 25 Jahren Präsident wurden bestens verdankt. 
An dieser Stelle möchte ich mich nochmals herzlich für die vielen Jahre Treue und 
Kameradschaft bedanken.  

 
10. Auf und Abstieg 
 

Das diesjährige generierte Auf und Abstieg im Unterverband, wurde an der 
Präsidentenkonferenz mitgeteilt und bestimmt die Kategorien der Klubs sowie die Verteilung 
der Kegler pro Kategorie der nächsten Saison. 
In Vergangenheit wurden in verschiedenen Unterverbänden, ein freiwilliger Verbleib in 
derselben Kat. toleriert. Gemäss neuster Anweisung des Zentralvorstandes müssen ab sofort, 
die Richtlinien ausnahmslos eingehalten werden.   
Sind dazu noch Fragen oder möchte jemand, den Auf- und Abstieg noch verlesen wird. 

  
 
 
11. Anträge 
 
a) UV-Fricktal 

Es sind keine offiziellen Anträge eingereicht worden. 
 Was jedoch im Vorstand zur Abklärung offen liegt, sind zB. die Durchführung eines SFKV 
Anlass im Ruchfeld im Jahr 2026 sowie einen Aufschlag der Meisterschaftseinsätze wegen den 
steigenden Kosten für Kegelbahnen. 
   

b)  SFKV 
 

1.  Kantonewettkampf 
Alle Mannschaften starten in einer Kategorie 

 
Begründung: 
Zur Chancengleichheit erhalten C und B-Kegler Bonuspunkte gemäss der neu erstellten Liste. 
Abstimmung.    26 Ja Stimmen bei  0 Nein Stimmen und 7 Enthaltungen 

___________________________________________________________________________ 
2.  Unterverbandsmannschaftswettkampf 

Alle Mannschaften starten in einer Kategorie 
 
Hier gibt es ein Bonus System. Basis ist 60 Würfe  und da gibt es in der Kategorie B 10 und in 
der Kategorie C 20 Bonuspunkte. Bei 100 Würfen wird es prozentual angepasst. 
 
Begründung: 
Zur Chancengleichheit erhalten C und B-Kegler Bonuspunkte gemäss der neu erstellten Liste. 

 Abstimmung:   26 Ja Stimmen zu 0 Nein  Stimmen bei  7 Enthaltungen. 
______________________________________________________________________________ 
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3.  Antrag Soltermann Jürg 
 Weiterhin soll ein freiwilliger Verbleib in der Kat. möglich sein. 

 
Begründung: 
 Wegen der % Verteilung der Kat. müssen gute Kegler in kleinen Unterverbänden absteigen. 
Diese nehmen in der neuen Kat. den Keglern die KK weg. Geschwätz usw.  
Abstimmung:     2 Ja Stimmen zu 31 Nein Stimmen bei  0 Enthaltungen. 

_____________________________________________________________________________ 
 

12. Wahlen 
 
a)  Wahlen Vorstand 

Es ist eine grosse Freude, dass die Besetzung des Vorstandes gleich bleibt und sich offenbar 
alle im Vorstand wohl fühlen. Das kommt nicht von ungefähr und ist nicht selbstverständlich. 
Ich bin überzeugt, dass wir mit unserer kommunikativen und offenen Art und ein Vorbild sind. 
 
Jeder hat nicht nur seine Aufgaben, sondern denkt im Gesamten für den Unterverband mit, 
bringt sich ein und trägt so zu einem tollen und freundschaftlichen Verhältnis im Vorstand bei.  
Mit insgesamt 145 Vorstandsjahren sind wir in der Kegelgeschichte sicherlich führend. 
Es ist wie bei einem Banküberfall, wenn man nicht die richtigen Komplizen hat, so wird das 
einfach nichts.  
Ich hoffe, dass diese Wahlpropaganda zu einem positiven Ergebnis führt, 
und übergebe das Wort an unseren Tagespräsidenten Andy Peter. 
 
Der Tagespräsident führt die Wahlen durch: 
 
Präsident:  Rolf Niederberger 
Vizepräsident:  Nik Wendelspiess 
Sportleiter:  Heinz Leibundgut 
Aktuar:  Andreas Gonzenbach 
Fähnrich:  Alfred Niederer 
Beisitz:  Walter Zürcher 
 
Alle wurden wieder einstimmig in Ihren Ämtern bestätigt. 
 
An dieser Stelle möchte ich mich für das Vertrauen in unseren Vorstand herzlich bedanken. 
Herzliche Gratulation an meine Vorstandskollegen und nochmals vielen Dank für eure grosse 
Arbeit, die ihr das ganze Jahr im Vorstand und auf den Kegelbahnen leistet. 
 
UV-Präsident sit 25 Johr, kei Wunder hani so viel graui Hoor. 
wenn dir mi wieter weit queele, so münd er mi a dr GV wieder wähle. 
 
Was ich befürchtet habe, ist jetzt wieder eingetroffen. 
Auch ich bedanke mich für das Vertrauen und den Grossauftrag, unser Unterverbands-Schiff 
durch die mittlerweile raue See zu steuern. Mit meiner super Besatzung wird dies gelingen.  
 
Herzlichen Dank an Andy für das Wahlprozedere. 
Andy wird eine Flasche Wein überreicht. 
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13. Jahresprogramm    a) Sportprogramm 
         

Das Sportprogramm für das Jahr 2025 wurde an der diesjährigen Präsidentenkonferenz 
besprochen und festgelegt. Das aktuelle Sportprogramm ist auf der Homepage ersichtlich. 
Es sind keine Fragen oder Einwände. 

b)  Anlässe 
 

Die Anlässe für das Jahr 2025 wurden ebenfalls an der diesjährigen Präsidentenkonferenz 
besprochen und festgelegt. Die aktuellen Anlässe sind ebenfalls auf der Homepage ersichtlich. 
Es sind keine Fragen oder Einwände. 

 
14. Diverses 
  

Klubfotos für Homepage. Termin bis Ende Januar 2025 an Rolf zusenden. 
 
Fragerunde 
 
Hanspeter Schäuble ist etwas enttäuscht, das wir als durchführenden Klub nicht angefragt 
wurden wegen Wirte Ruhe Tag im Kegel Zenter Bläsi. Wir waren der Meinung, das am 
Wochenende Ruhetag ist, aber anscheinend wird am Samstag gekegelt. Wir wussten leider 
nichts. Der Zeitplan wird von Nik noch erstellt. 
 
Rolf Niederberger erwähnt, dass die Beitrag Rechnungen schnellstmöglich versendet werden 
und die Rechnungen bis Ende Jahr bezahlt werden. 
 
Christoph Oetterli fragt wegen dem Wurfprogramm für Gäste. Dies wird bei der Ausschreibung 
festgelegt und in der Anmeldung vermerkt. 
 
Urs Hug fragt wo werden Sportkegler Ohne SFKV Lizenz eingeteilt in der Rangliste. Stefan 
Kocsis sagt es kann jeder Klub selber entscheiden. Es gibt für diese Kategorie nur Gutscheine 
als Auszeichnung. Es werden auch nur wenige Kegler sein, denn die Meisten besitzen beide 
Lizenzen. 
 
Rolf Herzog fragt ob es immer noch das Reduzierte Wurfprogramm gibt. Ja das Ist so bei 
einem 100 Wurfprogramm werden 60 Würfe gekegelt und auf 100 aufgerechnet. Diejenigen 
welche das Reduzierte Programm kegeln wollen müssen dies bis 31.12.2024  Heinz Leibundgut 
melden. 
 
Nik    der Einzelcup findet Mitte März in der Bläsi statt. Startgeld beträgt 25.00 CHF. 
Einladungen für die besten 120 Kegler werden anfangs Jahr versendet. 
 
Beim Schweizer Klub Cup werden die Zeitfenster vergrössert. Es kann durchaus sein  man 2 x 
auf der gleichen Bahn einen Cup Match durchführen muss wegen Kegelbahn Mangel. 
 
Die Startpläne für die Meisterschaften des UV Fricktal stehen fest und werden demnächst 
verteilt. 

 
Eine Runde Getränke sind vom UV Fricktal offeriert. 

 
mit sportlichem Gruss 
 
Aktuar: Andreas Gonzenbach   19. November 2024 


